



COMMUNIQUE DE PRESSE
22/02/2024

L'Agence Départementale du Tourisme de l'Aube accompagne les hôteliers pour obtenir l'affichage environnemental

Dans le cadre de sa démarche slow tourisme, l'ADT de l'Aube poursuit sa volonté de s'impliquer pour une amélioration de l'offre en termes de développement durable. Ainsi, l'agence accompagne depuis 2012 le parc hôtelier aubois dans la démarche d'obtention ou de renouvellement de l'affichage environnemental.

Préambule sur l'affichage environnemental

Certifié par l'organisme Betterfly Tourism, l'affichage environnemental est une démarche concrète et complète répondant à une demande des hébergeurs qui souhaitent réduire leurs coûts et leurs impacts, tout en leur permettant de communiquer de manière transparente sur leur impact environnemental. Un audit, réalisé par un auditeur de l'ADT, permet d'obtenir des informations chiffrées de la nuit passée par le client sur différents domaines :

- **Émissions de Gaz à Effet de Serre** liées à la consommation d'énergie et d'eau dans l'hôtel ; la fabrication et le transport des équipements électriques et électroniques ; la fabrication et le transport des consommables utilisés dans l'hôtel.
- **Consommation d'eau sur site** : salle de bains et toilettes dans la partie hébergement, points d'eau dans les espaces communs...
- **Consommation d'eau en cycle de vie** liée à la consommation d'énergie dans l'hôtel ; la fabrication des équipements électriques et électroniques ; la fabrication des consommables
- **Appauvrissement de l'environnement en ressources fossiles non renouvelables** telles que le gaz naturel, le charbon etc... Consommation de ressources non renouvelables liées à la consommation d'énergie et d'eau dans l'hôtel, la fabrication et le transport des équipements électriques et électroniques ; la fabrication et le transport des consommables
- **Part de produits biologiques et éco labellisés utilisés** (en pourcentage de la masse totale de produits utilisés) en séjournant une nuit dans l'hôtel étiqueté. Il prend en compte les consommables porteurs d'un label écologique, ou issus de l'agriculture biologique, que ce soit les produits d'accueil, du petit déjeuner, ou encore des produits d'entretien utilisés par l'établissement.

À noter que les postes associés au restaurant, salles séminaires, bar, les piscines et appareils de balnéothérapie, transport des salariés, achats alimentaires autre que petit-déjeuner, les activités de loisir proposées par l'établissement sont exclus des postes étudiés dans l'audit.

CONTACT PRESSE

Aube en Champagne Tourisme & Congrès

Sandy CADOUX – Sandy.Cadoux@aube.fr – 03 25 42 50 92 / 06 87 71 37 22

Ref : SC/24-02-105



Une note, allant de A à E, est ensuite délivrée afin de situer son impact environnemental et de suivre l'évolution dans le temps de sa performance. La note finale est une note agréée sur le modèle des étiquettes énergétiques, bien connues des consommateurs et est valable pour une durée de 5 années. La finalité est alors de communiquer aux clients de manière transparente les principaux impacts environnementaux de son activité, mais aussi d'inspirer l'hôtelier à s'améliorer encore plus afin de réduire son impact environnemental et ses coûts de fonctionnement.

L'accompagnement de l'ADT

Impliquée dans une démarche slow tourisme et montée en gamme de l'offre touristique, l'Agence Départementale du Tourisme de l'Aube s'est alors lancée depuis 2012 dans l'accompagnement de l'attribution de l'affichage environnementale du parc hôtelier aubois.

En 2024, le but est d'attribuer la note à la totalité du parc hôtelier afin de valoriser l'offre et de permettre aux hôteliers de prendre conscience des enjeux dans le but d'une amélioration continue. Ainsi, ce sont 54 hôtels qui seront audités afin de renouveler ou d'attribuer pour la 1^{ère} fois la note de l'affichage environnementale.

L'ADT accompagne alors les hôteliers en les contactant afin de prévoir l'audit par une personne de l'ADT formée. De plus, l'ADT prend financièrement en charge l'intégralité l'affichage et l'audit pour chaque hôtel.

Depuis janvier 2024, ce sont 8 hôtels audités ayant eu des notes allant de A à C avec une majorité de B. La note A, la plus valorisante, vient d'être attribuée à l'Hôtel B&B Troyes Magasins d'usine de Lavau.

Cet hôtel, de construction récente, a été conçu avec une attention particulière pour l'efficacité énergétique visant à minimiser son empreinte écologique. L'hôtel bénéficie d'une isolation optimisée pour contribuer à la réduction des besoins en chauffage et climatisation, réduisant ainsi les consommations d'énergies fossiles non renouvelables. L'établissement est également équipé d'un système de ventilation mécanique contrôlée (VMC) double flux assurant une qualité d'air optimisée pour les clients tout en minimisant les pertes de chaleur.

En parallèle, l'hôtel a également opté pour une solution intelligente pour le chauffage et la climatisation avec l'installation de contacteurs de feuillure sur les fenêtres. Ce système coupe automatiquement le chauffage ou la climatisation de la chambre lorsque la fenêtre est ouverte, évitant ainsi les déperditions de chaleur.

Avec près de 50% de ses produits utilisés portant un écolabel, l'hôtel se montre soucieux dans ses achats responsables et souligne son engagement vers un mode de vie plus respectueux de l'environnement, tant pour les clients que pour le personnel de l'hôtel.

CONTACT PRESSE

Aube en Champagne Tourisme & Congrès

Sandy CADOUX – Sandy.Cadoux@aube.fr – 03 25 42 50 92 / 06 87 71 37 22

